

Der Europäische Ausschuss der Regionen: mit 30 aktiv bei der Gestaltung eines nachhaltigen Mehr-Ebenen Systems in der EU

Zusammenfassung

Der Europäische Ausschuss der Regionen (AdR) feiert 2024 das 30. Jubiläums seiner 1. Plenarsitzung. Er sieht sich der doppelten Herausforderung gegenüber, einerseits seine im EU-Vertrag begründete Rolle Konsultationsorgan im Gesetzgebungsprozess in der EU zu spielen, und andererseits, innovative Initiativen zu entwickeln, um seinen Beitrag beim Übergang zur Nachhaltigkeit zu leisten, und damit seine eigene Position zu stärken. Der vorliegende Beitrag zeigt, wie der AdR versucht, zum Beispiel durch seine Aktivitäten zur lokalen Umsetzung des „Green Deal“ und zur Weiterentwicklung der „Besseren Rechtsetzung in der EU“ gleichzeitig Informationen von der lokalen und regionalen Ebene für die institutionellen Partner (vor allem EP und Kommission) nutzbar zu machen, und andererseits als Plattform für gewählte VertreterInnen dieser Ebenen andererseits die demokratische Legitimation von EU Politiken insgesamt zu stärken.

The European Committee of the Regions: active at 30 in shaping a sustainable multi-level governance system in the EU

Summary

The European Committee of the Regions (CoR) will celebrate the 30th anniversary of its first plenary session in 2024. It faces the double challenge of, on the one hand, playing its role as a consultative body in the EU legislative process, as established by the EU Treaty, and, on the other hand, of developing innovative initiatives to make its contribution to the transition to sustainability and thereby strengthen its own position. This article shows how the CoR tries, for example through its activities for the local implementation of the “Green Deal” and the further development of “EU Better Regulation”, to make information from the local and regional level usable for its institutional partners (especially the EP and the Commission). Simultaneously, the CoR acts as a platform for elected representatives from the subnational levels and thereby tries to strengthen the democratic legitimacy of EU policies as a whole.

Dr. Justus Schönlau: Mitarbeiter im Sekretariat der Fraktion der Europäischen Sozialdemokraten im Europäischen Ausschuss der Regionen, Brüssel.